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當局將如何檢討和完善本澳光污染管理機制

　　隨著本澳經濟發展，尤其是酒店及旅遊的建築物和設施增加，衍生
了光污染管理問題，部分加裝於外牆的燈飾、照明設備和大型LED廣告招
牌等，所產生的強光可能影響居民的日常生活作息。儘管環境保護局曾
出台多項指引並持續修訂，但不少居民都關注有關指引的成效以及未來
如何加強管理工作。

　　現時針對光污染相關的環境指引有《酒店及同類場所的環境污染控
制指引》、《廣告招牌、建築物裝飾燈和戶外電子顯示屏光污染控制指
引》、《地盤污染控制指南》等，讓業界自行參考遵從；有關當局曾表
示，現時本澳光污染治理初具成效。有市民反映，因受其住宅附近的酒
店外牆LED顯示屏強光影響，故向環境保護局求助，部門亦有跟進，但最
終難於處理。根據環保局的回覆，部門除了要求被投訴的場所負責人按
指引改善，亦提及個案涉及酒店設施及廣告招牌運作及監管，故轉介至
旅遊局及市政署協調跟進。然而，其後市政署再向市民回覆，有關光污
染問題源自建築物外牆之裝飾燈，不具商業宣傳性質，不屬於法律所界
定的“廣告”，會就外牆燈飾之光污染問題發函環境保護局跟進，結果問
題難以改善。

　　由此可見，當局應持續檢討現有工作成效，尤其要完善有關部門之
間的協調處理機制；近年來，其他執行類似指引和約章的國家和地區也
開始討論對於光污染的管理辦法，研究是否開展引入罰則和立法等，以
有效落實節能減排，避免影響居民。

為此，本人向當局提出以下質詢：

　　一、環境保護局雖曾為光污染制定多項指引並作出多次修訂，但仍
存在實際執行的各種問題。局方曾表示會適時檢討有關工作成效，請問
檢視結果如何？

　　二、當局會否優化現時的投訴以及各相關部門的協調處理機制，更
有效協助居民解決問題？有否針對經常投訴的重點區域作定期的監測？

　　三、不適量的燈光使用除了會產生光害，還增加不必要的碳排放。
根據澳門環境保護規劃（2021-2025），政府提出將完善光污染管理機制，
將會有哪些具體目標、方案和措施，以配合國家環保發展戰略？
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